
平成２８年度　町民から町への陳情書・要望書の概略　（平成２９年６月末　現在）

受付月日 種類 提出者 件名 町の回答 処理月日

平成28年
4月26日

要望 只見町木材活用協議会長
地元産材活用促進要望に
ついて

　ご要望頂きました内容について、各項目ごとに回答申し上げます。

１．公共工事において町産材の使用については、規格など制限もありますが可能な限り町
産材使用の検討を行ってまいります。
２．空き家改修事業については、施工者に対して町産材の使用をお願いする項目を設け、
普及に努めています。
３．雪国での住環境整備は重要であることから、要望があった住宅について中心市街地活
性化計画の中で進め、「只見らしさ」をもった町並みを創生するモデルとなるよう検討し
てまいります。
４．森林認証制度を活用した町林業の促進・普及について、現状以下の問題点があげられ
ます。
①民有林の人工林率が１０％程度であり、路網整備がおくれていること。
②豪雪地域であることから、スギ材の品質が他地域に較べて劣ると言われていること。
③町内の製材工場にＪＡＳ認定や人工乾燥器がないこと。
④現在の住宅建築はプレカット加工が主流であり、町外での加工が生じること。
　

以上の課題があるため、現状では森林認証制度を導入した場合のメリットが尐ないもの
と考えます。今後、地元産材活用を促進していくためには、材質や単価の安定等も欠かせ
ない要因ですので、課題克服のために只見町木材活用協議会の皆様にもご理解とご協力を
お願い申し上げます。

平成28年
5月27日

平成28年
4月25日

要望 黒谷区長
天堂沢の河川改修工事施
工のお願い

天堂沢を管理している福島県南会津建設事務所に内容を報告し、６月と８月に事務所担
当者が現地調査を行い、９月に町長が南会津建設事務所長に直接要望を致しました。

その結果、南会津建設事務所から「財政的に厳しいことでもあり早急な改修は難しい
が、改修に向け検討して行きたい」との回答がありました。町としましても、一日も早く
地域の皆様の不安解消のため引き続き要望して参りますので、皆様のご理解とご協力をお
願い申し上げます。

平成28年
11月22日

平成28年
4月25日

要望 黒谷区長
白沢地区給水施設の只見
町への移管のお願い

給水施設の現況調査、並びに給水組合の維持管理の状況などを確認させて頂いた結果を
ふまえ、町管理への移行を検討してまいります。

簡易水道区域への編入調整や整備費も多大になることから、国、県の補助事業の該当の
有無など課題は多くありますが、平成２９年度から福島県の簡易水道所管課と協議を開始
したいと思います。

各種手続きから整備完了までは、３～４年程度の期間を要しますので、その間は今まで
通り組合での維持管理をお願い致します。

平成29年
1月24日

平成28年
6月2日

要望 小林区長
小椋クリーニング店脇町
道側溝の改良要望につい
て

担当課において現地調査を行い状況の確認をしました。今後、改良する為の予算措置が
出来次第、改良工事を実施したいと考えておりますのでご協力をお願い申し上げます。 平成28年

6月14日

平成28年
6月6日

要望 布沢区長
布沢地区の空き家再生整
備事業にかかる備品につ
いて

通常住宅を整備する場合付帯設備以上の備品については、利用者が準備すべきものと解
されるものであります。しかしながら本件については、通常住宅としての利用ではなく、
多人数での利用が想定されること、そして県サポート事業では整備が難しいことから、町
において必要最低限の備品整備に係る予算を検討しておりますので、集落の皆様のご理解
をお願い申し上げます。

平成28年
6月16日

平成28年
9月13日

陳情

明和自治振興会長
明和地区区長連絡協議会長
明和地区老人クラブ連絡協議会長
只見町明和婦人会長

全町的な「買い物支援バ
ス」運行と小学校通学区
域を単位とした地区活動
及び集落活動の支援体制
の強化のお願い

　陳情について、次のとおり回答申し上げます。

（１）買い物支援バスについて
買い物支援バス事業は、明和自治振興会が主体となりモデル的に実施し、買い物弱者対

策、高齢者の安否確認、地域住民による地域づくりなど多面的な成果があったと考えま
す。よって、これまでの経験を踏まえ、町全体で実施した場合の収支や計画、持続可能な
体制などを関係者とともに検討したいと考えます。
（２）集落支援の強化について
　集落支援については、各区との連絡を密にし、集落座談会を開催したいと考えます。

　以上のように回答申し上げますので、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

平成28年
9月30日

平成28年
9月13日

陳情
只見区長
只見牧野組合長
只見町森林組合長

町道西只見テレビ塔道路
の改良について

陳情について、現地は谷部で急峻な地形となっており、線形の変更は困難な区間となっ
ています。

つきましては、現道の幅員を広げることやスイッチバック箇所の設置を検討し、来年度
の改良に繋げていきたいと考えておりますので、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げ
ます。

平成28年
9月30日

平成28年
9月14日

陳情
一日も早く役場庁舎を建てる有志
の会長

一日も早い役場庁舎の建
設について

役場庁舎建設事業の速やかな進捗のためには、町議会や町民各位との情報交換、情報共
有により共通認識を持つことは必要不可欠のものと認識しております。

よって、陳情書にありました「庁舎建設検討委員会開催」のご提案ですが、より有意義
な検討委員会となりますように、その位置づけ、あり方、構成等を町議会とも慎重に協議
しながら進めてまいりたいと考えますので、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げま
す。

平成28年
9月26日

平成28年
11月1日

要望 小林区長
目黒勝宅脇の町道側溝の
改修要望について

現地調査を行った結果、要望書のとおり老朽化などを確認をいたしましたので、改修に
向け計画を進めて行きたいと考えます。
　皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

平成28年
11月25日

平成28年
12月6日

要望 布沢区長

鳥獣等出没による農作物
及び農場の被害増大によ
る駆除対策についての要
望

有害鳥獣による農業被害等については、只見町有害狩猟鳥獣捕獲隊と連携を図りながら
対応しており、今回の要望についても貴職に状況確認を行い、その後明和分隊長と現地を
調査し駆除を依頼しております。

今後も有害鳥獣による農業被害などの軽減のため、駆除活動を実施してまいりますの
で、皆様のご理解ご協力をお願い申し上げます。

平成28年
12月15日

平成28年
12月7日

要望 石伏区長

舗装新設工事「宮渕下夕
原線」延長工事の要望に
ついて（白雪寮～只見用
水沿いの下流側）

現地確認を行い営農上困難であることは十分理解しておりますが、町が管理する町道は
1244路線、総延長319,632m、舗装率は46％で舗装整備が追いつかない状況にあります。現
在は「町道舗装整備方針」に基づき、緊急性の高い路線から整備を図っているところであ
ります。

また昨今は要望書提出の有無に関わらず、どの集落も共同作業の重労働化や担い手への
一極集中などで、営農の根幹となる道路 管理が困難となってきており、耕作放棄の一要
因になることから、農業用道路（町道）の舗装の希望が多くなってきております。

このような状況から、県営中山間総合整備事業で舗装整備を推進すべく、集落へ要望調
査を行ったところでありますが、全ての解決には至りませんので、町単独事業においても
財源確保の上、優先順位の中で整備を図ってまいりますので、ご理解ご協力をお願いいた
します。

平成29年
5月12日

平成29年
3月6日

要望 蒲生区長
蒲生地区における河川整
備計画の早期実施につい
て

本地区については、只見川圏域河川整備計画の改修箇所となっております。要望につき
ましては、町としても整備の必要性は承知していることから、蒲生区と河川管理者である
県が協議できるよう、話し合いの場を設けるようにしたいと考えております。

なお、本件については２月２３日（木）に河川管理者である福島県の担当部局の南会津
建設事務所河川砂防課担当係長へ事前説明をしております。今後も協議の実施に向けて準
備して参りますので、皆様のご理解・ご協力をお願い申し上げます。

平成29年
4月13日


